

2024年度 11月分アンケートに対する回答

愛媛県歴史文化博物館

統括責任者 沖浦 達幸

No.	種類	ご意見・回答
1	特別展	<p>ご意見</p> <ul style="list-style-type: none"> ・正保国絵図を見やすくするため。見学用の段をつくるといった工夫があればよい（60代女性） ・実寸の国絵図はサイズを体感できることはよかったのですが、上から見学できる足場があってもよかったのではと思いました（30代男性） ・正保国絵図を実見できてよかったです。展示の苦勞もよく分かりました（50代男性） ・修復の過程がていねいに展示されており大変勉強になりました。伊予諸藩の文武（教育・流派）の展示を拝見したいです（60代男性） ・愛媛もとい伊予国の昔のすがた等貴重な文化財を観覧できうれしかぎりです（10代男性） ・地図が大きくてびっくりしました（10代女性） ・国絵図は平面では大きさはわかるけど、上から見れるようにしてほしい（50代男性） ・ちずが大きくとてもすごかった（10歳未満女性） ・靴下であがれる展示が細かい内容も見ることができ充実した時間をすごせました（20代女性） ・島かげ山など正しくわかりやすく表されてびっくりした。（60代男性） ・大きすぎて細部が手前部分だけしか見られなかった（70代男性） ・地図の部分をくわしく見たい。古くからの様子がわかり楽しかったです（70代女性） ・予想以上におもしろかった。知っている地名が見つかるとおもしろいし、昔と今では範囲とかもちがっていた。昔の人は写真もないのによくこんな地図が作れたものだと感心した。この地図を未来にずっと受けついてもらいたいです（60代男性） ・とても興味深い展示だった。実物の大きさにもおどろいた。また、自分が住んでいる周辺の昔の地名もわかり、良かった。未永く大切に絵図を守ってほしいと思います（60代男性） ・知っている地名（現住所他）が記されていて、興味が高まった。 ・身近な地名をさがして、歴史を感じとることができた。郡の石高に〇石〇升〇合まで書いてあるのにはびっくりした。修復作業の大変さに感心した（60代女性） ・生まれた所の地名が無く寂しい気持。（80代女性） ・巨大な地図の修復はたいへんな作業だったとお察しします。ごくろうさまでした。とても興味深く拝見しました。要望：中世の西園寺について（次に取り上げていただくそうだが）さらに深く文献をひもといて新事実を発見して展示していただくことを期待しています。（60代女性） ・本図を上から見れる様な通路が欲しい。（60代男性） ・昔の愛媛県や他の県は、今と形や面積がちがうのでびっくりしました（10代男性） ・思っていたより見えやすく満足です。地図が時代によって変化している様子がよくわかりました（50代女性） ・すこしぼやけて見えにくかった（70代男性） ・年齢にあわせてとてもいい特別展でした（80代女性） ・伊予国の国絵図の歴史が、さらに分かる解説があるとよいと思った。製作段階の分かる文書、地図の上に乗る工夫が非常によかった（20代女性） ・正保の絵図全体を見れるよう高台などを設けてほしい（70代男性） ・また見にきます。もっと早く知れば良かった（60代男性） ・以前、伊能図を余所で見たことがあるが、それ以前の国絵図という、また違った国の姿を知ることができた。仕事柄地図に触れる機会も多く、時々明治期の資料を調査することもあるが、この時代の他図を知ること、更に深い知識を得ることができたと思う。親も、子ども楽しめる展示をお願いします。いつもどんな展示が来るかを楽しみにしています（40代男性） ・最大級の地図を原寸で展示されている点が良かったです。元禄版地図の上に乗ってみられるのも、見る側からするととても有難かったです（30代男性） ・修復作業をされた方々のご苦勞に感謝します（60代男性） ・江戸時代の官僚（武士）の方が現代より優れていたのではないかと。圧巻でした（70代男性） ・少しもの足りないが修復には技術に感心した（60代男性） ・上から巨大地図みられるとよい（50代男性） ・困難な修復作業を見ることができて良かったです。伊予の国が細かく記録されていて大切な資料と感じました（60代女性） ・地図の比かくしている展示があり良かった。乗っていい地図があり良かった（30代男性）

No.	種類		ご意見・回答
1	特別展	回答	<p>ご来館とあたたかいご感想をありがとうございました。今回の展示に対し、地図の細部や地名への関心、修復作業へのご理解、さまざまなご意見をお寄せいただき、心より感謝申し上げます。展示を通じて、地域の歴史や文化に触れ、何かを感じ取っていただけたことを大変うれしく思います。また、展示の内容や見せ方についてのご要望も、今後の参考として大切に受け止めております。これからも、より多くの方に楽しんでいただけるよう、内容や表現の工夫を重ねてまいります。歴史を身近に感じられるような展示を目指し、皆様の声に耳を傾けながら、よりよい形を模索していきたいと考えております。今後とも、どうぞよろしくお願いたします。</p>
2	新常設	ご意見	<ul style="list-style-type: none"> 効果音が恐すぎて無音にして欲しいです。展示内容はとても良かったです！（50代女性）
		回答	<p>効果音について恐怖を感じられたとのこと。音の演出は、作品の世界観やテーマをより深く感じていただくための一要素として取り入れられているものですが、ご指摘のように鑑賞環境としての配慮も大切であると感じました。展示内容について温かいお言葉をいただき、大変励みになります。今後も心に残る展示を目指してまいります。</p>
3	空海	ご意見	<ul style="list-style-type: none"> 多くの人にしてもらいたい造形美（70代男性）
		回答	<p>「多くの人に知ってもらいたい造形美」とのお言葉、大変光栄に思います。今後とも多くの方に親しんでいただける展示を目指してまいります。</p>
4	全体	ご意見	<ul style="list-style-type: none"> 要望：女子トイレ（特別展）の荷物かけがとても高いので、低い所にしてほしいです。 良かったです。電車を増やして下さい。（10代男性）
		回答	<p>ご来場と貴重なご意見をありがとうございました。設備面や企画に関する具体的なご要望、真摯に受け止めております。今後の展示運営やイベント企画の参考とさせていただきます。今後ともより快適に楽しんでいただける空間を提供できるよう努めてまいります。</p>